令和4年度学校便り 校訓くなかよく かしこく たくましく>

令和4年12月発行

いちき串木野市立羽島小学校

公式ブログ好評配信中 http://hashima.synapuse. — blog.jp/hashimasyo

# 繋ぐ

# 西村

サッカーのワールドカップが、アルゼンチンの36年ぶりの優勝で、幕を 閉じました。日本も、ベスト16と大健闘をしました。サッカーは、一つの ボールをみんなで繋いでゴールまで運ぶスポーツです。そのために、ポジシ ョンを変えたり、スペースを作るために動き回ったりして、みんなでボール を繋げられるように、様々な工夫や作戦を考えます。サッカーは、最も多く

の国に愛されている球技と言われています。日本でも、競技人口が一番多いのは、サッカーだそ うです。それは、たった一つの道具(ボール)で、プレーすることができ、ルールも他の球技よ りも少ないからだと言われています。私は、それだけではなく、この一つのボールを繋ぐという 意味からも、みんなから愛されているスポーツなのではないかと思います。

来年は、ラグビーのワールドカップが予定されています。このラグビーも、一つのボールを相 手の陣地まで運ぶスポーツです。みんなで力を合わせて押したり、ラインを作ってパスを繋いだ りして、ボールを運びます。ラグビーというと「One For All, All For One」という言葉をよく 聞きます。「一人はみんなのために,みんなは一人のために」と言われています。これもいい言葉 ですが、本来は「一人はみんなのために、みんなは一つの目的のために」という意味だそうです。

つまり、ボールを相手陣地まで運ぶという一つの目的のために、一人 一人が献身的にプレーしながらボールを繋いでいく,それがラグビー というスポーツだということです。最近の日本代表の活躍ぶりもあり、 こちらのワールドカップも今からとても楽しみです。

さて、2学期が今日で終わりました。この2学期も、羽島小の児童 -人-人を繋ぐ様々な行事や活動が実施されました。

9月は、中学校との合同運動会がありました。気持ちを繋いで一丸 となって取り組んだ応援合戦やエイサー,一つのバトンを繋いだ紅白 対抗リレー、練習に一生懸命取り組んだ一輪車など、たくさんの経験 を積むことができました。

10月は、宿泊学習や一日遠足、社会科見学などで、クラスの仲間 と行動を共にし、調べ学習をしたり、協力してカヌーなどの体験活動 をしたりして、心を一つにする活動に取り組みました。

11月は、学習発表会に向けて、準備をしたり練習をしたりして、 学級みんなで協力しながら創り上げることができました。また、持久 走大会では、海の子マラソンなどを中心に、自分の目標に向かって仲 間と切磋琢磨しながら、たくましい体作りに努めることができました。

12月は、人権旬間の取組である仲良しタイムや児童集会でのレク リェーションをとおして、みんなとの絆を深めることができました。 また、「500いいね大作戦!」では、仲間のよい行いなどをみんなで 見つけ合い、互いの心を繋ぐことができました。目標の「500いいね」 も、期間内に達成することができました。

3学期は、次の学年へと繋がる大切な学期です。学習面については、 これまでに学習した内容を冬休みにしっかり復習をして、3学期の学 習に備えたいです。また、生活面でも、次の学年へと繋げられるよう に、冬休み期間中も早寝・早起きを心がけたり、自分の身の回りのこ とはしっかり準備できるようにしたりして、基本的な生活習慣を身に つけていてほしいと思います。

最後になりましたが、本年も大変お世話になりました。どうぞよい お年をお迎えください。来年もよろしくお願いいたします。









月の行事

5.6年生のスタート

## 各学年1位表彰

## 学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。保護者 学校評価の結果よりアンケート・児童アンケートから、学校として今後の取組の方向性 が見えてきました。アンケートの主な結果は以下の通りです。

児童アンケート結果 良かった項目 達成率% 毎朝、ご飯を食べて学校に行く。 99.2 一生懸命掃除に取り組む。 94.8 あいさつがしっかりできる。 92.4 委員会や係などに主体的に取り組む。 91.1

良かった項目	達成率%
毎日朝食を摂って学校に行かせている。	95.7
学校は環境整備がなされている。	86.8
エチケットチェックができている。	85.4
自分から進んで挨拶ができている。	82.9
平日10時までには寝ていた。	81.1

良くなかった項目	達成率%	
一輪車や竹馬の練習に励んだ。	70.5	
平日は10時までには寝ていた。	73.9	
本をたくさん読んだ。	75.3	
授業で積極的に発表や話合いをした。	77.4	

食後の歯みがきがしっかりできる。

良くなかった項目	達成率%
子供は進んで読書に励んでいる。	70.1
家で手伝いをしている。	75.0
平日はノーゲーム・21時以降のノーメディアに取り組んでいる。	75.0
学校での学習がよく分かり,学力が向上している。	75.6

## 〈結果からの分析〉

- 児童、保護者共に「朝食」の達成率が1番高かったです。各家庭において、毎日朝食を摂って いることが分かります。
- 一輪車と竹馬の活用は70.5%と一番低かったですが、1学期は55.5%だったので、 15%もアップしています。実際、たくさんの児童が一輪車に乗れるようになりました。

91.1

- 就寝時刻が遅く睡眠不足となっている児童が見受けられます。平日の早寝(10時就寝)に ついては、家庭による差が見られました。平日のテレビ視聴やゲーム、携帯端末の使用時間 が長い児童ほど就寝時刻が遅い傾向があります。家庭と連携しながら早寝を心がけさせ、睡 眠時間をしっかり確保する必要があります。
- 読書の項目は、1学期に引き続き低い項目でした。移動図書の活用や個に応じた声かけ等 を行い、読書意欲(自覚)の向上を図りたいです。
- 「楽しく学校に通えた」(児童88.4,保護者79.9),「学力向上」(児童82.3, 保護者75.6)と共に昨年度より低くなっていました。児童観察をしっかり行い、児童理解 を進めながら学級経営や学習指導の充実を図っていくようにしていきます。

【3学期重点項目】読書、一輪車・竹馬の練習、家庭学習の習慣化、 平日ノーゲーム・10時までに就寝、児童理解、学力向上

12月6日、持久走大会が行われました。保護者 や地域の方々のたくさんの声援の中、子供たちは海 の子マラソンでの練習の成果を発揮すべく、全力で 走りました。地域の方々の応援が子供たちの力 となりました。御声援ありがとうございました。



12月1日,1年生の保護者に御協力をい ただき、親子読書会を実施しました。子供た ちもお母さん方の読み聞かせや親子制作活動に楽しく取り組みました。





1年生保護者による読み聞かせと親子制作活動

10日(火)始業式・集団下校

17日(火)・18日(水) 鹿児島学習定着度調査

22日(日) PTA資源回収·愛校作業 27日(金) 中学校入学説明会 31日(火) 新1年生体験入学

